



NÜRNBERG *.

Nürnberg erkennt man noch gegenwärtig eine sehr alte Stadt, indem sie noch das Ansehen davon behalten hat. Sie ist die Vaterstadt Dürers und Vischers; sie hat wundervolle Glasgemälde, schöne Gothische Kirchen, ein Rathhaus von neuerer reicher Bauart, dessen großer Saal mit Dürers Wandgemälden geschmückt ist; sie hat kostbare Privatsammlungen, und zwei öffentliche Kunstsammlungen, von welchen die eine der Regierung, die andre der Stadt gehört, und die beide viele Kunstwerke von großem Werth enthalten.

Wir wollen hier einige Gemälde der Sammlung auf der Burg anführen.

Diese Burg selber ist eins der merkwürdigsten und ältesten Denkmäler Deutschlands; sie geht bis ins Jahr Tausend zurück,

* Geschrieben am 28. September 1836.